
項目
素案の

ページ
委　員　意　見 対　応

1
　冒頭で総合計画の構成がまとめられており、良い

と思う。

1

　「宇部市を取り巻く社会情勢」「宇部市の現状と

課題」「まちづくりの施策方針」のそれぞれの項目

名と順番が一致していないことで、内容にねじれを

感じる。

一部修正しました。

1
　「宇部市の現状と課題」を「宇部市の現状と課題

及び将来推計人口」としてはどうか。

参考意見としまし

た。

3

　「(3) 地球規模での環境問題の深刻化」におい

て、カーボンニュートラルは、二酸化炭素に限らず

「二酸化炭素をはじめとする温室効果ガス」のこと

であり、19ページの記載と統一した方が良い。

修正しました。

3

　「(3) 地球規模での環境問題の深刻化」におい

て、炭鉱で栄えた町なので、今後はこの分野での取

組に協力していくべきと考える。

前期実行計画の策定

の際に、参考とさせ

ていただきます。

4

　「(4) 誰もが活躍できる共生社会の形成」の取組

は、全て賛成であり、特に「地域住民が役割を持

ち」は素晴らしいと思う。

4

　「(5) 安心・安全な暮らしを脅かすリスクの高ま

り」について、食の安全に関する問題は、もっと深

く考えたい。家庭における食事作りが面倒に思われ

ていることを日々感じている。愛する家族に安全な

ものを食べさせたいと思う人を増やしたい。

前期実行計画の策定

の際に、参考とさせ

ていただきます。

第３章

宇部市の現状と課題
9

　「共に創る魅力・にぎわいあふれるまち」のグラ

フに対するコメントとして、「若者・女性の活躍」

と「移住の促進」のみの記載となっているが、「中

心市街地の活性化」を追記してはどうか。

修正しました。

第4章

将来推計人口
12

　将来推計人口をP1の構成図の中に追記してはどう

か。

参考意見としまし

た。

15

　「交流ひろがるまち」の説明文において、

「・・・発揮することで、国内外・・・」を

「・・・発揮することで、市の交流はもとより、国

内外・・・」に修正してはどうか。

修正しました。

　将来都市像はわかりやすくて良いと思う。

　将来都市像の「ひとが輝き　交流ひろがる　わた

したちの宇部」を聞くただけで、ワクワクする。

14・15 　基本理念と将来都市像について、理解出来た。

委員からの意見とその対応について

15

総合計画の構成

第２章

宇部市を取り巻く社会

情勢

第5章

基本理念と将来都市像
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16～19

　P10・11の「宇部市のまちづくりの課題」と「ま

ちづくりの施策方針」の区分・名称が対応していな

いところがある。順番を修正してはどうか。

一部修正しました。

16

　「産業」の4つ目の文章の冒頭が「生産基盤の強

化」となっており、もう少し丁寧に記載すべきでは

ないか。

修正しました。

17

　「観光」の中で、空港には国際線ターミナルがあ

るので、将来を見据え、インバウンド観光の推進を

追記できないか。

修正しました。

17

　「(１)活力に満ちた強い産業のまち」と「(３)活

力と賑わいにあふれるまち」で、活力というフレー

ズが重複している。例えば「(３)魅力とにぎわいに

あふれたまち」に変更してはどうか。

修正しました。

17

　「移住定住」の記載について、「本市に多様な形

で継続的に関わる関係人口･創出拡大を図りま

す。」とあるが、少し分かりづらい。以前のように

「アクセスの良い地方都市として、サテライトオ

フィスの利用（ワーケーション）・二地域居住の促

進など関係人口の創出を図ります。」の方がよいの

ではないか。

一部修正しました。

第7章

構想を推進するために
20

　「(3)協働型社会の構築」について、市民と共に創

る計画であることを表現した方が良いのではない

か。

一部修正しました。

21

　中心市街地の地図を示されたのは良いが、さら

に、地図上に具体的なエリアが示されれば、未来を

共につくる点で共通認識しやすくなると思う。

前期実行計画の策定

の際に、参考とさせ

ていただきます。

21

　道路は国道のみ表示されているためか、山口宇部

空港から中国自動車道までの県道６号や山口宇部道

路の表示がないので、山口・萩方面への接続が悪く

見える。

参考意見としまし

た。

　全体的に良く出来ていると思うがフォントの大き

さがまちまちで、小さい文字に太字を使ってあった

りで読みにくいところがある。

修正しました。

　「まちづくりの施策方針」は基本目標ということ

であるが、現状分析・課題に比べ、一般的な記載に

留まり、宇部色が無くなったように見える。

前期実行計画におい

て、宇部の独自色を

見せていきたいと考

えています。

　よくまとまっていると思う。

　目次があるとわかりやすいと思う。
目次を作成しまし

た。

その他

〔参考〕

宇部市の地図

第6章

まちづくりの施策方針
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　「共存同栄」という言葉をもっと浸透させていき

たい。

様々な機会を利用

し、取り組んでいきま

す。

　各頁に注釈があるのは助かる。

　グラフが見やすく（分かりやすく）なった。

　現状と分析は、良くできていると思う。

その他
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